

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 10 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero-40 rs. trimestre.
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día TRES cuartos, atrasados 2 SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 dias, á 50 ctms. cada dia, por 7 dias á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defuncion, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

OPROPOSICIONES A LA CANONGIA MAGISTRAL.

El miércoles ha disertado el señor Dr. F. Onofre Sastre y Nadal sobre la siguiente proposicion: *El Verbo Divino tomó de la Virgen María, verdadera naturaleza humana.* Del libro 3.º del Maestro de las Sentencias, distincion 2.º

No sabemos que admirar mas, si la profunda modestia del señor Sastre, ó su brillante erudicion. Pulverizando los errores que se oponian á la verdad de su tesis, y vindicando la doctrina católica, era su voz fuerte y terrible unas veces, suave y apacible otras, como el que verdaderamente se halla poseido de la verdad que enuncia.

El Sr. Sastre nos dejará muy gratos recuerdos de ese día. Muchas son las simpatías que se ha adquirido y le felicitamos por su ejercicio y sus no vulgares conocimientos teológicos.

El Sr. Navarro Muñoz y don Norberto Gimenez Pagan, sus contrincantes, han estado á una altura nada comun; nobles y francos en la lucha nos han dado los tres pruebas admirables de sus talentos.

Dios es inmutable y simple. Tal es la proposicion que del libro primero, distincion 8.º del Maestro de las Sentencias, ha cabido en suerte y disertado el Dr. D. Agustín Martínez del Aguila.

La justa y merecida reputacion de profundo teólogo que disfruta el Sr. Martínez, la ha acreditado una vez mas en la mañana del jueves próximo pasado. Exponiendo el Maestro de las Sentencias, y probando á la vez su tesis, ha penetrado con segura planta en el escabroso terreno de la metafísica, remontándose firme y atrevido á la region sublime de la Esencia divina para descorrer un poco ese profundo misterio, tal como es permitido explicarlo á la pobre y limitada inteligencia humana.

Aunque el asunto es de suyo altamente metafísico y eminentemente abstracto, aunque árido el tema y escaso de materia; nos probó el Sr. del Aguila que nunca es árido un asunto, jamás es escasa la materia para los géneos privilegiados. Filósofo eminente y profundo teólogo, demostró hasta la saciedad la verdad de su aserto. La correccion del lenguaje realizada por la belleza de sus formas

y las galas de la retórica usadas sin afectacion completaron la brillantez de un discurso en el que cada frase era un pensamiento, cada palabra una idea.

En una palabra el Sr. Martínez del Aguila ha añadido un nuevo timbre á su brillante carrera.

Los señores Cañas y D. José Rizo que le han argumentado han estado á la altura que era de esperar.

Bien debe envanecerse Murcia con sus hijos.

LA FRAGATA ZARAGOZA.

El «Eco de Cartagena» describe así la bajada al mar de este nuevo buque de guerra:

«Yer ha sido para este vecindario un día de verdadera satisfaccion, como lo son siempre los que marcan los adelantos y engrandecimiento de nuestra patria.

Desde las nueve de la mañana una concurrencia extraordinaria se dirigia al arsenal, para presenciar el bote de la citada fragata, que adornada con banderas nacionales y de esta provincia marítima, rivalizaba por sus dimensiones con los edificios contiguos, formando una mole gigantesca sobre la grada.

A las once llegó el Excmo. señor capitán general del departamento y con asistencia de todas las autoridades y corporaciones, el Illmo. señor Teniente Vicario general castrense, acompañado de varios sacerdotes, bendijo el buque. Procediéndose acto continuo á quitar los puntales, funcionaron los aparejos y la prensa hidráulica, á cuyo impulso bajó al mar la fragata, con la mayor felicidad, entre el entusiasta clamoreo en que prorumpió la numerosa concurrencia.

Fué este un momento indescribible, fascinador. Las músicas de infantería de marina y del navio *Isabel II*, tocaban la marcha real, atronadores vivas resonaron en el espacio y la fragata deslizándose magestuosa, hendió por primera vez con su quilla el mar, interin la concurrencia agitando sus pañuelos y sombreros, saludaba al hermoso buque, cuyo nombre recuerda inmarcesibles glorias nacionales.

Mide 305 piés 7 pulgadas de eslora, 55, 4 de manga y 28, 2 de puntal. Montará una maquina de la fuerza de 800 caballos y 21 piezas de artillería, 4 de ellas sistema Armstrong y las restantes de diferentes gruesos calibres.

Es el buque de mayor eslora que se ha construido en este arsenal.

El dique flotante tiene preparados los picaderos para recibirla y en él se le blindará, á cuya operacion se dará principio inmediatamente.

La quilla de esta fragata, se puso el 4 de octubre de 1861.

El mucho tiempo que ha tardado en botarse, ha consistido, en que próxima la terminacion de sus obras, se dispuso reformar la construccion para hacerla blindada, no obstante que hubiera sido mas fácil y económico poner otra quilla con este objeto, así como por entonces y en la contigua grada, se puso la de la fragata *Gerona*. De este modo se hubiera economizado tiempo y algunos miles duros invertidos sin utilidad.

Una disposicion tan perjudicial, se comprende en el Sr. Zabala que no entiende de marina; pero no así en la respetable Junta Consultiva de la Armada.

Lo que decimos hoy, con algunas consideraciones mas amplias, lo digimos tambien cuando S. E. ocupó por segunda vez la poltrona del ministerio del ramo.

En fin, olvidemos lo pasado y pensemos solo en la satisfaccion de que ya tenemos una magífica fragata mas, cuya construccion, así como la operacion que nos ocupa, han sido dirigidas por el inteligente y apreciable capitán de navio, comandante de ingenieros navales de este arsenal, D. Tomás Tallerie, que ha conseguido hasta hoy, presentar buques con tanto acierto construidos y de tanta perfeccion en sus remates, que admiten la competencia con los que se construyen en los mas renombrados astilleros de otras naciones.

Felicitemos llenos de gozo al señor Tallerie, á los señores Juanes é Izquierdo, del citado cuerpo de ingenieros, que compartiendo con su digno gefe los desvelos que exige tan difícil cargo; comparten tambien con él la satisfaccion de hacer honor al distinguido cuerpo de ingenieros navales y han sido en este acto objeto de justos elogios y felicitaciones generales.

No menos agradable que este dia, será el en que se ocupen las gradas con nuevas quillas, dándose á la marina de guerra la importancia que ha de hacernos respetados y tiene merecida por

los brillantes y recientes hechos que registra su gloriosa historia.»

Habiendo rebajado su tarifa la compañía del cable trasatlántico, un despacho sencillo para cualquier punto de América donde haya estacion telegrafica cuesta 1023 reales, y 1026 si ha de ir por el correo desde la estacion mas próxima al punto de su destino.

Nuestro colega lucentino «El Mensajero» no pudo repartir su número correspondiente al dia 1.º del actual, á causa de haberse roto sus cuatro planas. Este percance, segun dice nuestro cofrade, ocurrió después de tirar los primeros ejemplares destinados al señor fiscal y á las autoridades. Desgracia fué, y grande, el empastelarse las cuatro planas. Deseamos que llegue el verano para que los cajistas no estén tan torpes.

Leemos en «La Esperanza:»

«Ya que nada basta para hacer que desaparezcan los miriñaques y los vestidos de cola; ya que son en vano las escitaciones interesantes de la prensa periódica á los maridos, á los padres de familia y á las mismas señoras que usan tan ridícula moda, es preciso que el señor alcalde-corregidor se encargue de desterrarla, comprendiéndola en los bandos de policia urbana.»

Así se explica nuestro apreciable colega y declara que se debe tomar una medida que acorte las demasías de los trajes para evitar que las tales demasías ocasionen disgustos y caídas poco convenientes y nada agradables.

Creemos interesante para algunos contribuyentes la siguiente real orden:

«Excmo. Sr.: La Reina (q. D. g.) se ha enterado del expediente instruido en esa direccion general, á consecuencia de la consulta elevada por la administracion de Hacienda pública de Valencia, sobre si deba hacerse la bonificacion establecida en el art. 2.º del real decreto de 20 de julio último, á todos los contribuyentes de los impuestos de territorial y de subsidio que, no habiendo anticipado el segundo semestre dentro del plazo que se fija en aquella soberana disposi-

cion, lo verifiquen desde el día 1.º de febrero próximo.

En su vista y considerando que á los contribuyentes que no hayan pagado el segundo semestre antes de finalizar el presente mes, no pueda hacerse la bonificación de 3 escudos 375 milésimas por 100 que señala el art. 2.º del referido real decreto, puesto que ya no existe la anticipación de dicho semestre, y si solo la parte correspondiente al cuarto trimestre, S. M. de conformidad con lo propuesto por V. I., se ha dignado resolver que solo se abone el interés de 2 escudos 250 milésimas por 100 a todos los contribuyentes que satisfagan el segundo semestre desde el día 1.º de febrero próximo en adelante, como bonificación correspondiente al cuarto trimestre, que es lo que realmente anticipan, porque el vencimiento natural de este es el 1.º de mayo siguiente. De real orden lo digo á V. I. para su inteligencia y efectos correspondientes. Lo que la dirección general de un cargo trasladada á V. S. para que se cumpla exactamente en esa provincia la resolución que comprende la preinserción real orden.»

Hemos recibido un ejemplar del «Almanaque humorístico del Guadalquivir», que acaba de regalar á sus suscritores, los cuales deben haber agradecido este obsequio por cuanto que el citado almanaque, tanto en sus escritos como por sus bien dibujadas láminas, no desmiente su título. Su impresión es bastante lujosa, y está acompañada también de noticias de grandísimo interés y una extensa colección de anuncios locales.

No podía esperarse menos de la entendida é ilustrada redacción del «Guadalquivir» y de su bien montado establecimiento tipográfico.

«El Anunciador de Jaen» se queja en su último número de no haber recibido billete para una función de aficionados dada en el teatro de aquella capital, y añade: «Así se halla sin compromiso de hacer rescña» Hace bien nuestro colega, pues de ese modo aprenderán á tener cortesía los que aun no la conocen.

Con motivo de la ejecución de Vicenta Sobrino, se le ocurren al «Diario Mercantil» de Valencia las siguientes consideraciones:

«Una vez más llamaremos la atención de los tribunales y de los legisladores, acerca de la injustificada duración del tiempo de capilla en España, y de la agravación moral de pena que supone, así como la larga carrera que se hace atravesar á los reos para conducirlos al lugar de la ejecución. Este debería ser, como en muchas ciudades del extranjero, la parte

posterior de la cárcel misma, y en cuanto á las horas de capilla, tenemos la convicción de que podrían abreviarse, sin perjuicio de la preparación cristiana del reo, y ahorrándole la tortura moral que suele quebrantar las fuerzas de muchos de ellos y privarles del valor y conocimiento en sus últimos instantes.»

Leemos en «La Iberia artística»: «Sabido es que en todos los países del mundo la costumbre de conceder entrada en los teatros á los críticos literarios y musicales, ha pasado casi á ser un deber de las empresas. Nadie ignora tampoco que esta especie de privilegio redundaba mas bien en beneficio de estas que de aquellos.

Así, pues, usando de este derecho, al fundar en Barcelona nuestro periódico, pedimos nuestras entradas á los señores empresarios de los teatros de aquella ciudad y casi todos nos las concedieron. Luego, al trasladarnos á Madrid, dirigimos la misma petición á los empresarios de estos teatros y nos sucedió lo propio. Pero dá la maldita casualidad que nuestras críticas no han sido muy del agrado del Sr. Arderius, empresario de los Bufos, así es que, al presentarnos el miércoles de la presente semana á pedirle una localidad para aquella noche, dicho señor, al darnosla, nos dijo en tono sarcástico: *Diga V. á su revistero, Sr. Parera, que le agradezco lo mucho y muy bien que habla de mi teatro. A esto contestamos: que el revistero de «La Iberia artística» hablaba según le dictaba su conciencia y que si de ciertas obras no decía nada, probablemente era porque creía al obrar así, hacer un favor á los autores de las mismas y á la mayor parte de sus intérpretes.*

Al decir esto nos marchamos á fin de no prolongar una conversación que nos repugnaba, y acto continuo devolvimos al hermano político del Sr. Arderius, don Fernando Jimenez, la localidad que se nos habia dado, con encargo de decirle que los redactores de «La Iberia Artística» no vendían su conciencia por una miserable butaca.

Renunciamos á la enojosa tarea de deducir todas las consecuencias que de este hecho se desprenden pues no dudamos que nuestros lectores y la prensa las deducirán por sí mismos.»

Con extrañeza hemos leído las líneas que anteceden, pues no creímos nunca que la localidad que recibían las redacciones de los periódicos, en pago de los anuncios de las funciones, tuvieran por condición tocar el bombo á dos manos como se desprende quería el señor Arderius hiciese nuestro colega. Si censuramos la conducta del Sr. Arderius, demás está manifestar que la conducta observada por el señor

Parera, director de «La Iberia Artística» nos parece en extremo digna y cual corresponde á la prensa.

GACETILLA.

NOVILLOS. En los días 14 y 17 del mes actual tendrán lugar en la plaza de toros de Valencia dos corridas de novillos, matándose dosen cada una por el espada Vicente Ortega.

EL TIBURON. Acabamos de recibir la segunda remesa de estos Almanques; como eran muchas las personas que nos tenían hecho pedido lo avisamos por medio del presente anuncio, á fin de atender primero á los muchos que esperaban esta remesa.

MODAS. Se ha publicado el número correspondiente al 1.º de este mes de la revista semanal de modas titulada «La Elegancia» y contiene un figurin cuya descripción es la siguiente:

TRAJES DE MÁSCARA.—Primera figura. «Traje de china» compuesto de una primera falda de gró amarillo con muy poco vuelo; esta falda está adornada todo alrededor con un galon cachemir que se prolonga por la costura de los paños delanteros, hasta la cintura figurando delantal. Por encima de esta falda cae otra segunda de gró azul, forrada en tafetan encarnado y adornada todo alrededor con un galon casimir; esta segunda falda es mucho mas larga por delante que por detrás, y forma una especie de cuerpo que tiene la hechura de una pelerina que está ceñido al talle por medio de una cinta de gró color punzó. Debajo de este cuerpo, lleva nuestra figura un cuerpo de gró amarillo igual al de la falda, adornada con dos rizados de tafetan punzó; las mangas de este cuerpo son ajustadas y están adornadas en su terminación con galones cachemir.

Segunda figura.—Dama de corte.—El elegante traje que lleva esta figura, que es uno de los que en la actualidad están mas en moda en París, se compone de una primera falda de raso blanco, adornada en el bajo con una guirnalda bordada con oro, colocada entre dos galones. Segunda falda de moiré antique color de rosa forrada en gró blanco; el forro sobresale un poco y sirve de ribete á la falda que está abierta por delante y adornada con lazos de tafetan blanco. Cuerpo un poco escotado, con largo peto y con una gran aldeta encajonada. Mangas anchas por la parte superior y estrechas por la inferior, adornadas así, como el cuerpo, con sartas de perlas y lazos de tafetan blanco. Completa este elegante traje una ancha tira de tul blanco, prendida al pelo por medio de un broche de oro esmeralda y perlas.

CORREOS DE AYER

DES PACHOS TELEGRAFICOS.

Nu-va-York, 26.—Segun noticias publicadas por algunos periódicos, parece que mas de diez y ocho mil disidentes se preparaban á atacar la capital del imperio mejicano.

Londres, 6.—Las dos Cámaras han aprobado el mensaje de contestación al discurso de la Corona.

El ministro Sr. D'Israeli dijo que el lunes se presentaria al Parlamento el

proyecto de reforma electoral elaborado por el gobierno.

Viena, 6.—El ministerio húngaro está ya formado bajo la presidencia del conde Andrasy.

Rangun, 26 de diciembre.—El rey de Birmania se niega á abandonar el monopolio que ejerce sobre el algodón, la madera, el petróleo y el lá, motivando su negativa en el mal estado de su Hacienda.

Londres, 5.—La reina ha abierto el Parlamento.

En el discurso de apertura, declaró S. M. que Inglaterra mantenía relaciones amistosas con las demás potencias.

Anunció un proyecto de reforma electoral.

Manifestó la esperanza de que la paz seria duradera en Europa.

Dijo que no habiendo logrado Francia é Inglaterra una reconciliación entre España y el Perú y Chile, continuaba la guerra entre estas potencias; pero que si por arreglo de las partes interesadas ó por mediación de otra nación amiga se lograba la paz, se conseguiria igualmente el objeto de aquellas dos grandes potencias.

Madrid 7.

Durante la esposicion Universal se pondrá en escena en uno de los teatros de Paris la comedia de magia *La Biche au Bois* y para llevar la ilusión hasta el extremo, el empresario ha determinado que en una decoración que representa un bosque aparezcan los leones del domador Sr. Batty.

—Espérase con viva impaciencia el discurso que pronunciará el emperador Napoleon en la apertura de las Cámaras el 14 de este mes, en el cual se dice que hablará estensamente de las nuevas reformas liberales.

—Durante la esposicion Universal habrá en el palacio de los Campos Eliseos de Paris tres grandes conciertos corales y otros tres de música militar internacional, distribuyéndose medallas á los artistas que mas se distinguen.

—Háblase en Paris de una amnistía que dará el emperador como complemento á las reformas liberales hechas.

—Ayer se vió y falló en Consejo de guerra ordinario la causa seguida contra los autores y auxiliares de los periódicos clandestinos que han circulado por esta corte.

El fallo del Consejo, segun el anuncio oficial publicado por la capitania general de Casulla la Nueva, dice así:

«Visto y fallado en consejo de guerra ordinario el proceso instruido contra los paisanos Tomás Gallego, Manuel Blázquez, D. Luis Banc y Felipe Fernandez, acusados todos del delito de publicación clandestina de los periódicos «Relámpago», «Revolucion» y «Alerta», han sido sentenciados los dos primeros á veinte años de presidio con cadena y á la multa de 400 escudos, con las accesorias de suspensión de todo cargo y derecho político durante la condena, y los otros dos á diez y seis años de igual pena. Asimismo y complicado en dicho proceso por ocultación de armas el paisano Miguel Medialdea, ha sido condenado á tres años de presidio con cadena.»

—El jurado de la esposicion de Bellas Artes ha acordado que este año no se conceda el premio extraordinario.

Parece que se ha pensado en construir en el local que ocupará la esposicion regional que prepara la sociedad Económica Valenciana, un pequeño acuario dividido en dos secciones de agua salada y de agua dulce, donde se espondrían al público los peces vivos de los rios y lagos, y los de la costa.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado.
A las 9 de la m.	9.0 s. 0.	11.2 s. 0.
— 1 de la t.	13.0	16.2
— 3 de la t.	14.0	17.5

RELIGIOSOS.

Santos de hoy. — Sta. Apolonia vg. y mr. y s. Nicéforo mr.
 Jubileo. — Está hoy en la iglesia de religiosas de San Antonio.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo del país.	de 60 á 63	rs. f.
Cebada.	de » á 21 1/2	id.
Maiz.	de 32 á 37	id.

Cambios de ayer 8.

Madrid.	par.
Barcelona.	1/2 beneficio.
Valencia.	par.
Alicante.	1/4 daño.
Cartagena.	id.
Orihuela.	1/2 daño.
Lorca.	3/4 id.
París.	8 div. 5.16.
Marsella.	id. 5.16.
Londres.	90 div. 50.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Hoy no hay funcion. Mañana se repetirá la lindísima comedia en 3 actos.

OROS, COPAS, ESPADAS Y BASTOS.

ANUNCIOS.

SUBASTA VOLUNTARIA.

El día 14 de octov, a las doce de su mañana, se verificara subasta de la casa sito en esta poblacion, Val de S. Juan, núm. 43, sobre el tipo de 300,000 rs. cuyo acto tendrá lugar en la escribanía de D. Félix Fernandez, calle de la Gloria, 20, donde se manifiesta el pliego de condiciones, Murcia 7 febrero 1867.

Continúa la almoneda de muebles y libros.

Se vende una tartana en buen uso, engochada, calle del Cura, núm. 1, darán razon. 2-1

NODRIZAS.

Maria Celdran, de 25 años, casada, leche de un mes, desea cria para su casa ó la de los padres. Vive en el camino de Puente de Tocinos, á espaldas de la ermita de los Remedios. 8-5

Encarnacion Agüera, de 30 años, viuda, leche de un mes, desea cria para la casa de los padres del niño que la confien. Calle de Orihuela, núm. 16, darán razon. 8-2

En el establecimiento de D. Salvador Soriano, plaza de Carabarcera, núm. 4 se han recibido los artículos siguientes:

- Queso de Holanda fresco, por piezar, á 5 y medio rs. libra.
- Id. Gruyer Suizo, de 6 libras en adelante á 5 rs. libra.
- Id. Manchego fresco, á 4 rs. libra.

Manteca de Vaca hamburguesa, fresco, de 6 libras en adelante á 11 rs.

Id. española fresca, de 6 libras en adelante á 6 rs

Id. española fresca dulce, de primera calidad, de 6 libras en adelante á 7 rs.

Latas de pimenton, una 4 rs.

Id. de tomates, una 3-50.

Frutas en conserva, varias clases, lata 5 rs.

Licores y vinos del país y extranjeros, todas clases á precios convencionales.

LA P. ESIA DEL MAR.

coleccion de cuentos marítimos en verso POR D. IGNACIO DE NEGRIN.

Segunda edicion aumentada y corregida, y dedicada

á la escuadra española del Pacifico.

Se halla de venta á 15 rs. en la redaccion de este periódico y en Cartagena en la imprenta y librería de D. Nicolás Nadal.

OBRAS DE D MANUEL C. REINOSO.

Prontuario

de la contribucion industrial y de comercio.

Un tomo 8.º, rústica 12 rs.

Prontuario de quintas, publicado por el secretario del ayuntamiento constitucional de Zaragoza.

Un tomo, 8.º, rústica, 5 rs.

Nuevo y completo manual para el uso del papel sellado.

Un tomo, 8.º rústica, 12 rs.

Aranceles judiciales de los secretarios de los juzgados de paz. de ayuntamiento, de hombres buenos, fieles de fecho, alguaciles, porteros y peritos. Un cuaderno 4.º mayor, 4 rs. Se venden en la comision de Almazan.



Medalla de la sociedad de ciencias industriales de Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS.

MELANOGÈNE,

tintura per excelencia.

DUCQUEMARE AINE, de Rouen (Francia).

para teñir al instante de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En París, rue Saint Honoré

En Murcia, Sr. Almazan y Martin Precio en España 56 rs. pequeña con caja, 24 pequeña sin caja 50 media botella con caja, 44 grande sin caja.

ANECDOTAS

y cuentos militares

recopilados de diferentes obras

Y REDACTADOS POR

los Sres. J. d'W. y E. H.

Se venden á 4 rs. en la comision de Almazan, calle de Zoco, núm 5.

Como se encontraban solos en medio de aquella desgracia que los dejaba arruinados: Clotilde tomó á los tres niños de la mano, jurando que nada le costaba adjudicarles la parte de bienes que le correspondia, y hasta queria perder la vida por aquellas queridas criaturas.

El hidalgo aceptó en silencio aquel primer sacrificio, aplazando para mas adelante pedirla el segundo. Desde entonces se entregó á un movimiento estéril y ruidoso que parecia el juego de un espíritu estraviado ó de un corazon empedernido.

Deseando pasar rápidamente el tiempo que lo consumia, cabalgaba sin descanso, metido siempre en aventuras y viviendo en los caminos sin reposo, ni tregua ni piedad por los demás; seduciendo á los habitantes de los castillos, animando con toda su fuerza el entusiasmo ya decaido de las chozas; sembrando por todas partes á manos llenas sus ódios, sus recuerdos, sus esperanzas; exaltando de este modo á los ancianos por las relaciones que les hacia del tiempo pasado; arrastrando á los jóvenes por el ejemplo de sus abuelos; persuadiendo á los egoistas é inspirándoles fé y ventajas en el porvenir; por fin, haciendo milagros.

Popular como un héroe de conspiraciones de otro tiempo, marcado en los cuatro departamentos como enemigo de la paz pública; temido hasta de sus amigos á quienes no le importaba comprometer; poderoso, aborrecido, despreciado, adorado, tan pronto alegrándose de su papel de energúmeno político que

ejercia desde hacia dos años, como revestido de un aire de formalidad decia que todas estas idas y venidas, que de todo aquel movimiento y todo aquel ruido resultarian muchas vicisitudes para sus adversarios si no sacaba grandes beneficios para su causa. Tal era M. du Plessé, y de este modo se mostraba á los ojos del país y á los de su propia hija. Pero poco á poco se habia convertido para ella en un enigma, y como todas las cosas que no se comprenden, se turbaba cuando lo veia y casi casi le causaba miedo.

Sin embargo, Clotilde no ignoraba que la turbulencia del hidalgo y su mal humor ocultaban nobles instintos y un dolor fiero é incurable. Mas de veinte veces habia estado á punto de dirigirse á su orgulloso corazon, si no para consolarlo, á lo menos para escitar en él sentimientos que esta clase de hombres no comprenden jamás.

Un dia en que todo en él parecia haber cambiado, aunque con mucha brusquedad, Mr. du Plessé se aproximó á su hija. Habia trascurrido poco mas de un año desde el mes que precedió á la visita de Clotilde á Blanca Corona, cuando el hidalgo cansado de su existencia aventurera resolvió pasar las noches húmedas y frias del invierno en el hogar doméstico, rodeado de los tres niños y de su hermana mayor.

Aquel capricho hizo feliz á Clotilde, porque era una compañía en su soledad.

PILULES DE HOGG
LA PEPSINA SOLA
Y DENTIDA
CON LOS FERRUCINOSOS

1º **Píldoras nutritivas de Hogg de PEPSINA ACIDULADA**, para combatir con éxito seguro las enfermedades gástricas, dispépticas, etc., y muy particularmente para las digestiones difíciles ó imposibles.

« El alimento no es mas que una sustancia bruta sin propiedad nutritiva de por sí y que mata por inacción á todo el que no le dijere.

« La mejor sustancia para transformar los alimentos en partes nutritivas, es la Pepsina acidulada » (Véanse los tratados del doctor L. Combar, médico de S. M. el Emperador de los Franceses :

1º Sobre la dispepsia y consunción; 2º Estudios sobre el alimento y la nutricion.

Precio del frasco triangular, 5 fr. — 1/2 id. 3 fr.

2º **Píldoras de Hogg DE PEPSINA, COMBINADAS CON HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO** muy eficaces contra las enfermedades cloróticas, sus originarias (pérdidas blancas, palidez, menstruacion difícil) y para fortificar los temperamentos debilitados.

« El hierro reducido por el hidrógeno es la mejor de las preparaciones. » (BOUCHARDAT.)

« En virtud de la fuerza viva que posee la pepsina, los alimentos adquieren el mayor grado de nutricion. »

Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

3º **Píldoras de Hogg DE PEPSINA, COMBINADAS CON EL PROTO-YODURO DE HIERRO INALTERABLE**, recomiéndanse en las enfermedades escrofulosas, linfáticas, sífilíticas, tisis y afecciones atónicas de la economia en general.

« La Pepsina combinada con el hierro y con el yodo modifica la parte demasiado escitante de estos dos excelentes agentes terapéuticos sobre las personas nerviosas. » (Extracto de una memoria dirigida á la Academia imperial de medicina de Paris.)

Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

Véndense en el laboratorio de M. HOGG, farmacéutico-químico, calle de Castiglione, 2, en Paris. En España, en los mismos depósitos establecidos para la venta de su Aceite de hígado de bacalao.

Madrid Calderon, Principe 13; botica, plazuela del Ange, 7; Uzurron, Barrio-nuevo 11, y Somolinos, Infantas 26; Gerona, Garriga; Jaen, Alba; Pamplona, Landa; Sevilla Troyano; Vitoria, Arellano; Murcia, botica del Sr. Guerra.

La agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Exposicion extranjera, calle Mayor 10), sirve los pedidos.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LLEVADA A DOMICILIO.

UNICO punto de suscripcion en Murcia, la co-mision de Almazan. Trimestre 30 rs.

PLUS DE CHEVEUX BLANCS NO MAS CABELLOS BLANCOS. AGUA DE SALLES, 44 y 30 reales

Este producto sublime vuelve para siempre los cabellos blancos y á la barba el color primitivo sin ninguna preparacion ni lavaduras. — Progreso inmenso, éxito garantido. Em. Salles. — Perfumista químic, 3, rue de Buci, Paris. — En Murcia Almazan y Martin. — La agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Número 2510.

INTEGRACION CAPSULAS
VEGETALES DE MATICO
GRIMAUDS

Compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito.

A su grande eficacia, reúnen la ventaja de no tener su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos.

En Murcia D. Tomás Guerra.

Rob Boyveau-Laffeteur

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor GRAUDEAU de ST. GERVAIS. De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los absesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prastiai, año XIII; el Rob ha sido

admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y anuncie en todo su imperio.

Precios, 24, 40 y 80 rs. Botella.

Depósito general en la casa del Dr. GRAUDEAU de ST. GERVAIS, Paris, 45, rue Richer.

En Murcia D. Tomás Guerra. (A. 2135)

LA BELLEZA ETERNA

ó el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y la Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. — Precio tres reales.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle del Zoco, 5.

Creyó volver á encontrar en sus largas conversaciones al padre que la amaba otras veces. Y sin embargo, ¿qué le decia el hidalgo? Cosas tan tristes que llegaban á ser crueles. Por ejemplo, no se cansaba de recordarle que no tenia ni porvenir ni bienes de fortuna, supuesto que habia dejado á sus queridos niños todo lo que poseia, y que él habia creído deber aceptarlo para ellos. Y á propósito le contaba los antiguos usos de las casas nobles, en que los hijos ceñian la espada y las hijas entraban en un convento: aquellos se sacrificaban á la gloria y estas á la opulencia de su estirpe.

Sobre todo, tenia un placer en citarle como modelo á su prima Marta de Gueroüet, abadesa de Blanca Corona, quien jóven, bella y solicitada no habia vacilado en hacerse religiosa, para asegurar la suerte de su hermano el baron, en un tiempo en que los mayorazgos estaban abatidos. Decia todo esto con un tono muy grave y con una melancolia impropia de su carácter: y añadia meneando la cabeza, que si Marta de Gaelroüet habia hecho una accion tan meritoria, otras muchas imitándola obrarian cuerdamente, porque en el mundo en que solo se hace caso del dinero, la hija de un hidalgo pobre ocupa siempre muy mal lugar. Después se retiraba dejando á Clotilde abismada en un océano de ideas y reflexiones; un vivo deseo se apoderó entonces del corazon de la jóven de visitar á la abadesa de Blanca Corona. Por último sin antecedente alguno, la misma abadesa le escribió mandándola llamar, y al momento partió.

tan deseado se reproduciria tal vez á la tierna representacion de una madre tierna é indulgente.

Escribir por segunda vez era imposible, solo le sugeria su imaginacion un recurso extraño, el cual no se le habia ocurrido sino después de haber desechado otros muchos, y en el cual se detenia como al borde de un nuevo abismo.

En aquel aislamiento y aquel cruel suplicio entregada á ella misma, y abandonada del cielo y de la madre Marta, no veia otro refugio que su padre... Hacia algunos dias que habia pensado buscar est último socorro al lado de M. du Plessé, y confesarse con él.

Era arrojarse con los ojos cerrados en una aventura terrible. La pobre niña se esforzaba en vano en persuadirse que el hidalgo era el confidente mas natural á quien debia dirigirse, porque al fin era su padre. ¿Pero lo conocia ella? Le parecia que no. Es cierto que M. du Plessé no le habia mostrado nunca aquel semblante duro, surcado de arrugas violentas que escitaban la cólera, y contraído por aquella sardónica sonrisa que le habia producido tantos enemigos. Lo habia visto cuando era niña, siempre arrebatado, pero afectuoso, y bueno á sus horas, antes que hubiera tenido el fatal deseo de amar á la desgraciada mujer que abandonando un dia el techo conyugal habia dejado en su lugar la vergüenza y el menosprecio. La intimidad que la presencia de la extranjera habia roto entre el padre y la hija, no se habia podido reanudar después de su fuga.